

Federación de Empresas de Turismo comparó cifras de 2024 y 2025:

Parques nacionales más visitados en Chile marcan bajas en ingresos

Menores recaladas de cruceros en Los Lagos, paros de guardaparques en varias regiones y hasta los incendios, entre las causas que explicarían el nuevo escenario.

SOLEDAD NEIRA FARÍAS

Un menor número de recaladas de cruceros, los paros de guardaparques y los incendios forestales están entre las razones que explicarían la baja en la visitación a parques nacionales como Vicente Pérez Rosales, en la Región de Los Lagos, o Torres del Paine, en Magallanes.

En este último caso se puede sumar la tragedia por el accidente en que perdieron la vida cinco turistas extranjeros en noviembre pasado, cuando enfrentaron una tormenta de nieve mientras iniciaban el trekking en el circuito "O".

Luego de la tragedia, el parque permaneció cerrado para ese sector mientras se realizaban los peritajes para determinar causas y responsabilidades.

El análisis

Un estudio de la Federación de Empresas de Turismo de Chile (Fedetur), que revisó los datos de la Conaf comparando mes a mes entre 2024 y 2025, detectó una baja sustancial en visitantes al parque Vicente Pérez Rosales.

Porque pese a que con 350.883 ingresos en 2025 sigue siendo el más visitado en el país, registró una baja sostenida cada mes en el número de visitantes, llegando a un -37,97% respecto de 2024.

También registra una baja el parque Torres Del Paine, de 12,05% respecto de 2024, lo que implica que hubo 123.139 visitantes.

Desde Fedetur reconocen que en la selección del grupo de parques que compararon hay un sesgo hacia la zona sur, que se explica en la "concentración histórica de la demanda en destinos de naturaleza".

Pero aclaran que incluyeron también áreas de la zona centro y norte, "con el objetivo de diversificar la lectura territorial y ofrecer una visión más equilibrada del comportamiento turístico nacional".

Distinciones

Y aunque enumera paros de guardaparques, menores recaladas de cruceros o los incendios forestales y también el accidente en Magallanes, Jaime Guazzini, presidente de Fedetur, asegura que "hay que distinguir".

"Es distinto el comportamiento de los turistas que visitan las áreas silvestres protegidas. Primero si son nacionales o extranjeros, es totalmente diferente; cada área silvestre protegi-



El parque nacional Vicente Pérez Rosales, en la comuna de Puerto Varas, es el más visitado en el país. En la foto, un cráter en el volcán Osorno, en el sector de Ensenada.



El avistamiento de pumas en el parque nacional Torres del Paine es uno de los mayores atractivos para visitantes a esa reserva.

132.420
 personas visitaron el parque nacional Conguillío el año pasado, 52% más que en 2024.

135.042
 visitas, 41,28% más que 2024, recibió la Cueva del Milodón, en Magallanes.

da tiene sus particularidades y hay áreas que son visitadas mayoritariamente en invierno y otras en verano", agrega Guazzini.

En el caso de Pérez Rosales, donde están los Saltos del Petrohué y el volcán Osorno, se reciben "tanto mercado nacional como extranjero. Y todos los cruceros que llegan a Puerto Montt, todos van en buses, en masa, a ver el parque", agrega Guazzini.

También es distinto el comportamiento ante una eventualidad, "el del mercado nacional y el del internacional es distinto. El mercado nacional, si ve que está pasando algo, se queda en

“(El paro de guardaparques) Incidió un montón en plena temporada el año pasado (...). (Los incendios) aunque no afecten a un parque, igual inciden porque el turista simplemente no va a la región”.

JAIME GUAZZINI
 PRESIDENTE DE FEDETUR

“Hemos activado estrategias específicas, pero se requieren esfuerzos a nivel regional, nacional, porque los destinos compiten a nivel de países y ahí sí echamos de menos mayor inversión”.

TOMÁS GÁRATE
 ALCALDE DE PUERTO VARAS

su casa. El mercado internacional tiene que venir igual porque ya tiene pasajes y lo que hace es cambiar un área silvestre protegida por otra, quizás", argumenta Guazzini.

También cree que el accidente que hubo en Torres del Paine, incide, pero para otras temporadas.

Según el alcalde de Puerto Varas, Tomás Gárate, comuna donde se emplaza el parque Vicente Pérez, "no identificamos una disminución de esa magnitud, sino, por el contrario, vemos, en general, una tendencia al alza y recuperación de las cifras prepandemia. Por lo tanto, tendríamos que analizar con mayor detalle el tipo de información que se levantó para poder entender mejor qué podría estar indicando".

Con todo, reconoce que hay ciertos problemas, como el presupuesto del área verde. "Cerca de \$18 millones al año. Eso, por supuesto, es una vergüenza y podría estar incidiendo en la experiencia que el visitante tiene en esta área protegida, ya que la mantenimiento de infraestructura, la saturación de ciertos puntos, son un desafío que como municipalidad, hemos intentado relevar y que, por supuesto, es fundamental poder hacernos cargo".